
淡江大學物理系畢業系友返校日 

 
2015年 11月 7日（星期六）淡江大學舉辦 65週年校慶，物理系亦同日在

科學館大廳舉辦了盛大的系友返校活動。活動由物理系及物理系系友會共同舉辦，

邀請歷屆畢業校友返校。 

    活動當天天氣晴朗，工作人員興高采烈的穿著物理系 T-shirt 來到會場，

約莫 11時左右開始在科學館大廳佈置：大門擺設祝賀的高架花籃，並懸掛著「歡

迎物理系友返校」的紅布條。大廳內擺放了視聽設備、精緻的點心，及工作人員

特別調製的雞尾酒，整個會場顯得喜氣洋洋。 

    報到在下午 2 時前結束，活動正式開始。首先由理學院的周子聰院長(物理

系的老師)上台致詞：「各位貴賓、系友、老師大家好，今天很高興看到許多資深

的、年輕的系友齊聚一堂。這幾年得到系友非常多的支持，所以我在這裡代表理

學院也代表物理系，對大家表示非常的感謝，接下來我也希望大家繼續支持物理

系，讓我們物理系能夠繼續繁榮發展，不管是系友會還是物理系都越來越好，祝

福每位系友都身體健康、心想事成、萬事如意，謝謝大家」。 

      接著由杜昭宏主任致歡迎詞：「首先代表物理系來歡迎各位學長、學姐們

來到物理系，感謝在百忙之中趕過來，今天天氣也不錯，歡迎各位學長姐回來，

先報告一下物理系整個近況，到目前的發展和可能的一些展望，目前大學部學生

約 400～到 450 人、碩士班 25 位，博士班約 14 位，歷年來畢業系友大概 4000

多人，物理系主要目標希望學生能夠具備發現問題、分析事情、解決問題的一些

能力，物理系目前具有完善的實驗設備，整體而言不亞於很多國立大學，感謝系

友們的幫忙，讓物理系更上一層樓，謝謝大家。」 

    接著請各屆畢業的系友上台分享：首先由顏三和老師(56 年)、蘇昌隆系友

(57年)、鄭木海系友(57年)、和黃聖淡系友(60年)上台，接續由高德瑞系友(65

年)、劉國楨系友(65 年)，74 年畢業夏少強、林尚毅、蘇逸然、和曹瀛生系友，

84 年畢業王錦昆、李建邦、曹正鵠、何文鐘、陳建宇、戴宏琪、葉逢春、及張

正良系友，94年畢業姚昌宏、黃浩洋、宋永明、和楊東霖系友，最後由 65年畢

業的連昭揚系友及 85年畢業(現在是物理系的老師)董崇禮系友作心得分享。 

    心得分享完後就開始系友聯誼活動，與會的系友及老師三五成群，他們一面

享用點心、雞尾酒，一面交換生活或エ作的心得，場面十分熱絡。整個活動於下

午四點半在系友與老師們的暢談中畫下了完美的句點。 

 

 



 

活   動   照   片 

  

系友會前會長吳慶輝(66)送祝賀花籃 雞尾酒供大家享用 

  

系友會新任會長李政祐系友(76) 系友會新任總幹事李建邦系友(84) 

  

燿華電子總經理許正弘系友(67)至會場報到 王子軒系友(64)特別從北京飛過來參加 

  

理學院周子聰院長致詞 杜昭宏主任(76)致歡迎詞 



  

系友們專心聆聽杜主任的物理系現況介紹 
蘇昌隆系友(57)、鄭木海系友(57)、顏三和系

友(56)、黃聖淡系友(60) 

 

 

畢業 40週年系友：黃明輝、王一平、王子軒、

陳偉正老師(64B 導師)、羅弘毅、林清光系友 

高德瑞系友(65)、劉國楨系友(65)，及畢業 30

週年系友：夏少強、林尚毅、蘇逸然、曹瀛生

系友 

  

畢業 20週年系友：王錦崑、李建邦、曹正鵠、

何文鐘、陳建宇、戴宏旗、葉逢春、張正良系

友 

畢業 10週年系友：楊東霖、姚昌宏、宋永明、

黃浩洋系友 

  

凱穩電子董事長連昭揚系友(65)、董崇禮老師

(85) 
系友確認通訊資料 



  

連昭揚系友(65)和劉國楨系友(65)交換名片 系友們互相交流 

  

陳偉正老師與戴聖乾系友(69)交談 顏三和老師與劉國楨系友(65)交談 

  

林震安老師與潘雲霞系友(74)、葉逢春(84)、

及潘雲霞就讀物理系四年級的公子馮紹鳴交談 
唐建堯老師與高德瑞系友(65)交談 

  

74 年純物系友相談甚歡 活動在談笑聲中結束 



  

畢業 40週年系友及班導師，在淡江大學古今中

外餐廳聚餐：黃明輝系友、王一平系友、張儷

薰系友、王曉蓉系友、林清光系友、羅弘毅系

友、彭紹瑾系友、陳偉正老師(64B導師)及王

子軒系友 

張鴻佑(72)、戴聖乾(69)、林昭吟(70)、陳偉

正老師、周迺賢(70) 

  

76 年畢業系友和錢凡之老師合照 74 年、84年畢業系友和錢凡之老師合照 

 

出席老師及系友 

老師： 

陳偉正老師(64 年導師)、何俊麟老師(84 年純物導師)、錢凡之老師(84 年應物

導師)、周子聰理學院院長(94年純物導師)、顏三和老師(56年畢業)、蕭秀美老

師(66年應物)、杜昭宏主任(76年應物)、董崇禮老師(85年應物)、林震安老師、

唐建堯老師、曾文哲老師、陳憬燕老師、劉國欽老師、莊程豪老師 

系友： 

57年鄭木海、蘇昌隆系友 

64年 A班羅弘毅系友 

64年 B班王子軒、林清光、王一平、 、黃明輝、張儷薰、彭紹瑾系友 王曉蓉

65年 A班 系友 高德瑞

65年 B班連昭揚系友 

69年應物戴聖乾系友 

70年純物林昭吟、周迺賢系友 

72年純物 系友 張鴻佑

74年純物夏少強、林尚毅系友 

74年應物潘雲霞、張國華、曹瀛生、蘇逸然系友 

76年純物莊斌系友  

76年應物李政祐、但唐諤、吳宗岳、 、 、 、  吳美瑤 許修文 劉雅翠 何張銘系友

79年純物 系友 江俊明

82年純物廖南甯系友 



83年應物高志坤系、汪木金、陳東河、李菁君系友 

84年純物戴宏旗、陳建宇、張正良、王錦崑、李建邦、葉逢春系友 

84年應物何文鐘、曹正鵠系友 

85年應物邢正蓉系友 

94年純物黃浩洋、姚昌宏、宋永明、許智欽、楊東霖系友 

82年研究所簡碩伸系友 

93年研究所陳凌硯系友 

102年研究所吳浩澐系友 

102年研究所許景涵系友 

103年研究所葉可揚系友 

 

64B 黃明輝系友-memory 

陳偉正教授是我們大四的導師. 記憶中他和我們一起參加畢業旅行(環島). 他

的夫人就是當年和我們一起畢業旅行她校(實踐大學)的一位同學. A 班的導師

好像是林雲海教授. 這是我的記憶,不敢確定無誤. 因為已經 40 年了! 

  

64B  比較多同學是從南部上來. 畢業後就各自回鄉. 有多位同學出國留學,記

得 3 位到德國(楊台發,陳建忠, 劉永貴) ,4-5位到美國(王子軒, 陳方朔,陳壽

玉,楊京裕等. 應該還有其他同學,但沒有資訊 ).  成績好的幾位同學如王一平, 

許威列,李鬧枝考上國立研究所. 一位台南要好同學郭輝華不用當兵,提早工作,

可惜一次車禍過世.事後才聽說, 沒能參加他的告別式.  

 

至於我退伍後則待在台北上班,由於經常出差, 有段時間派駐國外! 結果反而沒

能有機會和同學聯絡相聚.大學對我來說 : 

 

- 大一懵懵懂懂,想轉系又沒認真! 有幾位同學轉系成功.只記得雷嘯轉到

土木, 有人轉到化工和電算. 可惜記不得同學名字! 

  

- 大二似懂非懂, 期間印象最深的是大二相對論的課是一位外籍教授教的. 

相對論本來就難懂,用英文上課那就更不用說結果了!  

  

- 大三忙著過關, 理論物理是由一位陳教授教的,每次考試指出三題. 第一

題不會,第二題就沒法作答,更不用說第三題. 因此第一學期就 1/2 學生

當掉,第二學期又有 1/3同學當掉! 當時都稱這位老師為"陳三題 " !  

  

- 大四匆匆忙忙,準備畢業. 畢業舞會在當時是件大事,籌備很久,記得是在

台北一家西餐廳. 結果當晚警察臨檢, 草草結束. 另外有一次家庭舞會,

結束後沒多久,當晚雷雨交加. 隔天一大早,各電台放出一些怪怪的音樂,

沒想到竟是蔣公過世. 

  

這些年來從事 IT產業,對物理相關領域反而涉獵不深. 唯一用到的是電子學,不

過四年的物理養成,提供我進修其他領域的基礎! 對邏輯思考,問題解決,事業經

營也有諸多幫助. 如果重新再來,大學四年應該要認真一點多做功課!多涉獵!多



探討! 不要死讀書. 物理是值得探討的學科! 不管任何時期,每一階段,認認真

真做好每一件事才是最可貴!  

 

三十多年經歷了台灣 IT產業 ,親眼見證產業的起伏變化,太多的事裝滿了腦袋,

學生時代的事反而記憶不多. 現在回想起來的,可能會有諸多錯誤的地方,有請

同學更正並原諒. 期待系友返校日.同學聚在一起可以重新提起回憶 !. 

 

74 純物夏少強系友-大田寮記憶 

淡江那時只有女生宿舍，沒有男生宿舍，所以住宿的同學，不是住在山下，側門，

就是住在大田寮，我們班就以大田寮為主，所以大田寮也就成為我班的生活中心，

當然重點是離系舘近，也是主要因素。 

每天中午必報到的自助餐店，不是便宜大碗，而是金庸港劇，大漠英雄傳，神雕

俠侶，鹿鼎記…，那時的偶像黃日華、劉德華、梁朝偉，陪伴了我們好幾年。 

當然也有當年教導我們的教授，大一教普物的周東川教授，大二教電磁學的林雲

海教授，大三教熱力學的梁培德教授，大四教現代物理的錢凡之教授，我們純物

的導師是潘朝濶教授，另外還有教光學的劉海北教授，教力學的馮明光教授，教

電子的陳惇二教授，這些都是我記憶所及的部分，感謝它們的教誨，才有今天的

我們。 

大一每天搭火車通勤上課，大二住大田寮，就住在物理系館(那時總館圖書館)

的旁邊，如果大家有印象的話，總館旁小路過豬舍就到了，聽說房東是黃信介，

我們還有去他西門町的家吃過飯。大一的同學，很多轉班、轉系、轉校、還有被

當掉的，大二也轉進來不少，留下來唸到大四沒能畢業的也不少，所以算是 74

純物這一屆的同學，到現在我還無法弄清楚，希望大家一起來回憶那段往事。 

今年最熱門的議題是回到未來這部電影，因為裡面很多高科技的技術都已成真，

當年 1985年也是我們畢業踏出校門，創立人生的日子，走過 30年，電影已成真，

人生也成真，讓我們 Back to 1985!一起來回味這段美好的日子。 

 


